

2.

In den ersten Wochen nach diesem Vorfalle gedachte man oft desselben, und jedesmal, wenn Bauer in Amtsangelegenheiten das Zimmer betrat, wurde er lebhaft daran erinnert; alle Schlüssel wurden sorgfältig verwahrt und dem kleinen Heinrich der Eintritt ins Gerichtszimmer aufs strengste untersagt. Bauer hatte überhaupt den Entschluß gefaßt, die Gerichtsverhandlungen mehr amtsmäßig vorzunehmen, von dem Brauch des Landes mehr abzugehen, und soweit es sich thun ließ, so zu verfahren, wie er es in der Heimat gesehen. Die amerikanische Leichtfertigkeit sagte ihm überhaupt nicht zu. So oft man an Harrys Flucht dachte, so oft mußte Heinrich die Ermahnung hören, nie mehr so unüberlegt zu handeln, so oft wurde ihm auch vorgehalten, welche Nachteile aus einem solchen Verfahren entstehen könnten. Wenn man ihm vorstellte, welches Unheil geschehen würde, wenn einmal ein grober Verbrecher so straflos ausginge, seine Freiheit erhielt — um neue Verbrechen zu begehen, so verstand das Kind freilich das nicht recht — aber, wenn man ihm sagte, daß ein Knabe, wie der entsprungene Harry, noch gebessert werden könnte, da war das seinem kindlich guten Gemüte verständlicher — es that ihm leid, Harry vielleicht an seiner Besserung verhindert zu haben, und fast all-